

Legión de María

Boletín número 687 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
BAJAJOZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
CUENCA
T
GRANADA
JAFI
U
JEREZ DE LA
FRONTERA
S
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
D
MADRID
MALAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
M
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
A
SEVILLA
D
TENERIFE
TODDO
B
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZARAGOZA
D

Volvamos a lo básico: La reunión semanal

Ahora vamos a reflexionar sobre las **Ordenanzas Fijas** que son importantes. Por eso el Presidente del Praesidium debe leerlas con atención, en la primera reunión de cada mes, después de las oraciones. El primer punto de las Ordenanzas puede parecer de hecho una cuestión muy sencilla pero contiene una posibilidad ilimitada de santidad y un poder extraordinario de fecundidad apostólica. Dice lo siguiente: «El deber legionario exige de cada uno de los legionarios: En primer lugar, la asistencia puntual y regular a la junta semanal del Praesidium, donde presentará un informe suficiente sobre el trabajo realizado».

Surge la pregunta: ¿por qué el Manual y por qué Frank Duff a lo largo de su vida puso tanto énfasis en la reunión semanal del Praesidium? El Manual sitúa la importancia de la reunión semanal de esta manera: «Esta junta semanal es el corazón de la Legión, de donde fluye su sangre para animar todas sus venas y arterias. Es la central donde se engendra su luz y energía, el depósito que abastece todas sus necesidades. Es, en fin, el gran acto de comunidad donde Alguien, fiel a su promesa, se coloca invisiblemente en medio de ellos; donde se derrama sobre cada uno la gracia particular necesaria para su trabajo. Allí es donde se imbuyen los socios del espíritu de disciplina religiosa, que tiende ante todo a agradar a Dios y a la santificación de uno mismo.

Se refiere por lo tanto, a la asistencia de los legionarios a la reunión semanal del Praesidium, como su primer y más sagrado deber en la Legión. Nada puede suplir esto, sin ella, su trabajo sería como un cuerpo sin alma. La razón nos lo dice, y la experiencia lo confirma, que la negligencia en relación con este deber primordial será seguida por un trabajo ineficaz y muy pronto producirá la desertión de las filas de la Legión.

Todavía nos preguntamos ¿por qué la reunión semanal es el primer deber de todos los legionarios? Bueno, en primer lugar el Praesidium es una célula del Cuerpo Místico de Cristo, es un lugar donde nos encontramos con Cristo resucitado, vivo y actuando en su cuerpo. Cuando dos o más se reúnen en su nombre, allí estará, en medio de ellos. Venimos a orar con el Señor y a planificar con Él, el desempeño de nuestro papel en la obra de la salvación de las almas. Una reunión de la Legión no es como un consejo de administración o reunión de cualquier otro tipo de comisión puramente secular con metas y valores mundanos. Su objetivo final debe ser siempre la salvación de las almas. Otras organizaciones pueden hacer frente a importantes y loables objetivos como salvar el cuerpo y otros objetivos sociales, pero la Legión, está invariablemente centrada en la salud y la vida eterna del alma.

Inseparablemente unida a la realidad y convicción de que el Praesidium es una célula del Cuerpo Místico de Jesucristo y por lo tanto contamos con la presencia del Señor resucitado, está también la verdad de que el Praesidium cuenta también con la presencia de María en la reunión. María es la Madre del Cuerpo Místico y en donde hay una célula del Cuerpo Místico, está la Mater-



idad de María trabajando a través de sus miembros. El Manual pone esta verdad de una forma patente: El apostolado está en relación íntima con María en su condición de Madre de Jesús: «Ella dio al mundo al que es la misma Vida, que lo renueva todo; y Dios la adornó de todos los dones dignos de un oficio tan grande» (LG 56). Sigue cumpliendo esa función a través del ministerio de quienes están dispuestos a ayudarla. Un Praesidium pone a su disposición, un grupo de almas amantes dispuestas a ayudarla en este oficio. Es cierto que Ella va a aceptar su ayuda. Por lo tanto, un Praesidium puede ser imaginado como una especie de presencia local de María a través del cual Ella irradiará su maternidad. Creo que la fidelidad a la reunión semanal es una forma muy útil, de practicar los aspectos centrales de la Verdadera Devoción a María, de San Luis María de Montfort.

Finalmente, la reunión del praesidium es una experiencia de Cenáculo: una reunión de discípulos alrededor de María con el fin de recibir el Espíritu Santo y por lo tanto para ser enviados como misioneros de María a donde las necesidades espirituales de la gente sea más urgente. Por lo que acudir a una reunión de la Legión tiene que ser como ir a un lugar de gracia, alegría y celo apostólico. Debe ser una experiencia de Pentecostés.

En nuestros esfuerzos por volver a lo básico, creo que es de suma importancia tener en cuenta los fundamentos doctrinales de la reunión semanal.

P. Bede Mc Gregor
D. E. del Concilium (Dublín)

• **Praesidium Virgen y Madre.**— Parroquia del Santísimo Cristo de las Victorias, calle Fernando el Católico 45, Madrid. Informe nº 45 que presentan. Son 14 socios de los cuales uno sin promesa y 5 pretorianos, auxiliares 125 de los cuales 7 en prueba, 12 adjutores seglares y dos comunidades con 53 religiosas. **Trabajos:** Visitan enfermos y mayores animándoles en su vida espiritual, prebautismales y catequesis de confirmación. Colaboran activamente en invitar a la Exposición del Santísimo que organiza ARPU a la que acude mucha gente.

Se las felicitó por la espiritualidad y entrega a pesar de que algunas hnas. son mayores. Se las animó a contactar con jóvenes en las intermediaciones de la parroquia.

• **Comitium Ntra. Sra. del Sagrario (Toledo).**— Informe nº 60 que presentan. Tienen 14 praesidia, 11 en Toledo capital y 3 en la zona rural, con un total de 94 socios activos de los que 35 son pretorianos, 821 son auxiliares y 129 adjutores.

Dependen de este Comitium: **Curia de Talavera:** con 5 presidia de adultos; 30 socios activos y 199 auxiliares. **Curia de Ciudad Real:** con 12 praesidia; 160 socios activos y 279 auxiliares. **Curia de Cuenca:** con 6 praesidia; 64 socios activos y 271 auxiliares.

De los **trabajos** que realiza el Comitium destaca el rosario en hogares durante los meses de mayo y octubre, el trabajo con jóvenes en catequesis de comunión y confirmación. Contactos callejeros interparroquiales, una vez al mes en cada parroquia, visitas a residencias geriátricas donde se reza el rosario, visita a hospitales especialmente al de Paraplégicos de Toledo, se trabaja con emigrantes y otros colectivos con problemática social. Durante los meses de mayo y octubre organizan Rosarios de la Aurora y en la Cuaresma un Vía Crucis.

Colaboración con otros grupos y movimientos: Se colabora con Red Madre, Manos Unidas, Cáritas etc. Hay algu-

nos hermanos que pertenecen a la hospitalidad de Ntra. Sra. de Lourdes.

Proyectos: Han programado para febrero la celebración de un congreso legionario con el lema «La vocación laical» y poner en marcha una librería ambulante.

Se les felicitó por su entrega y buen hacer legionario y se agradeció a los hermanos que se habían desplazado para asistir a la Asamblea.

Se les animó a incrementar la extensión y a iniciar algún grupo de patricios. También se les dijo de aprovechar que es el año del Greco para hacer contactos con extranjeros.

• **Curia Santa María del Mar (Almería).**— Informe nº 33 que presentan. Está formada por 4 praesidia, con 32 socios activos, 114 auxiliares y 39 adjutores. **Trabajos:** Catequesis, enfermos, hospitales y residencias. También colaboran con Cáritas y Manos Unidas y están presentes en los consejos pastorales de las parroquias y en el Foro de Laicos.

Se les animó a cubrir los cargos vacantes y a revisar los trabajos que realizan.

Se leyó la carta del **Corresponsal de Dublín**, el hno. Noel Lynch en la que se destaca: «les felicito a todos con motivo del Año Nuevo. De las manos de María hemos recibido tantas bendiciones el año pasado más las bendiciones que vamos a recibir este año. Al meditar el Manual encontramos tantas oportunidades para poner en práctica un aumento de la vida espiritual legionaria más un aumento en el apostolado con todas las almas».

«No se olviden hermanos de hacer el encuentro anual de socios auxiliares. Son momentos en los cuales debemos hablar a los auxiliares de la obra universal de la Legión dándoles informes legionarios de otros países. Las oraciones de los auxiliares ayudan a los legionarios de todo el mundo».

Punto de Atención

La importancia del servicio

La actitud de servicio, debe ser una constante en la vida del legionario y debemos recordarla con frecuencia para no perder su frescura fundacional. Nos dice el Manual **«que ya en la primera junta se puso de relieve el espíritu sobrenatural del servicio al que se iban a entregar los socios».**

Servicio sobrenatural, es decir nuestra entrega debe basarse en Alguien superior a todos. En el que es la esencia de nuestro servicio a los demás: Jesucristo.

Esta actitud debemos adquirirla y mejorarla cada día en la junta semanal y los primeros que deben sentirla son los hermanos del propio praesidium, todos sin distinción. Si en el praesidium se vive este espíritu sobrenatural, se aceptarán los trabajos impuestos por el presidente, con el hermano que él estime, mejorará el entendimiento entre los socios, y se evitaban comentarios negativos, que tanto daño hacen.

Si todas las semanas trabajamos para asimilar y adquirir este espíritu de servicio, no tendremos dificultades en aplicarlo en el desarrollo de los cargos, y también en la generosidad de aceptarlos cuando se nos pida esta colaboración.

El espíritu sobrenatural tiene que transmitirse a toda actividad de la vida del legionario: en las buenas relaciones con los hermanos creando armonía en las juntas, en los trabajos que nos toque realizar cada semana, viendo a Cristo en cada persona, cualquiera que sea la circunstancia que esta viva. También en los cargos, **asistiendo mensualmente a la reunión de curia con actitud positiva, aportando lo mejor de nosotros.**

Este es el marco que nos presenta la Legión y en él debemos trabajar constantemente, analizando nuestra actitud en todas las actividades legionarias, para mejorarlas.

Javier de Frutos

ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero D.E. del Senatus)

EL MANUAL DE LA LEGIÓN COMO FUENTE DE RENOVACIÓN ESPIRITUAL

Este curso 2013-2014 queremos revitalizar la vida de santidad, propia de todo bautizado, siguiendo el carisma de la Legión de María. Para este fin, hemos *vuelto a las fuentes* de donde brotó el carisma. En la allocutio de este mes volvemos a las fuentes aproximándonos a la lectura más profunda y vital del *Manual de la Legión de María* donde se contiene su espiritualidad con su concreción en el ejercicio de la vida legionaria, de la junta y del apostolado vivido en común.

El Manual se fue haciendo poco a poco, fruto de una experiencia compartida, meditada y discernida a la luz del Evangelio. Hemos de profundizar en esta experiencia inicial y recordar la nuestra, llenas ambas de un poso de sabiduría que distingue lo esencial de lo trivial. Saber cómo los primeros legionarios hacían su apostolado y cómo vivían su espiritualidad nos ayuda a comprender realidades concretas del Manual y a valorar nuestra propia experiencia. Esta historia y experiencia de los primeros legionarios quedó plasmada en el texto del Manual. ¿Descubro el sentido del estilo legionario a la luz de la experiencia legionaria de sus primeros miembros? Por ejemplo: la relevancia de buscar el trabajo imposible es fruto de aquella primera experiencia que se narra en el libro *Bautismo de fuego*, donde todo un barrio se vio beneficiado del apostolado legionario.

¿En qué elementos claves podemos fijarnos para alcanzar este fin renovador? En el Manual encontramos los rasgos más relevantes y significativos de la espiritualidad legionaria. Conviene que estos rasgos se conviertan en *clave de lectura* de aquellos otros que concretan el estilo legionario. Si en la parte de espiritualidad leemos que hemos de vivir bajo la acción del Espíritu Santo; que hemos de hacer las cosas en unión con María; que hemos de sentirnos miembros vivos del Cuerpo de Cristo que es la Iglesia, podemos preguntarnos: ¿cómo descubro estos rasgos en las concreciones del estilo legionario? ¿Cómo vivo el espíritu pentecostal, mariano y eclesial en mis actos legionarios?

Hay muchos detalles de vida espiritual que están en el interior de las formas prácticas del estilo legionario. En las diversas formas de evangelizar (como son las visitas domiciliarias, los contactos callejeros,...) se nos indican actitudes que hemos de cultivar para que la se-

milla de Evangelio llegue a las personas. Actitudes como la obediencia de fe de María, la oración unida a su alabanza; la mortificación de Cristo con una vida abnegada, la Cruz vivida en bien del Cuerpo de Cristo; la docilidad al Espíritu Santo, al que se invoca para recibir su luz y fortaleza,... todas estas actitudes son vividas de forma concreta en el estilo legionario. ¿Procuró profundizar en estas indicaciones espirituales que se encuentran en el estilo legionario de hacer las cosas?

El Manual está lleno de sugerencias, estímulos apostólicos y otras formas de señalarnos aspectos de la espiritualidad y del estilo legionario. No se nos dicen en forma de mandatos. A veces son meras exposiciones o sencillas indicaciones. Es una riqueza que conviene recoger, meditar y asimilar. Un ejemplo: hacer el trabajo apostólico *de dos en dos* está lleno de resonancias evangélicas. Es trabajar en comunión: ¿vivo este espíritu de comunión? Es trabajar confiando en la presencia del Espíritu en mi hermano: ¿soy consciente de que también en mi hermano está el Espíritu? Es trabajar unido a quien es hijo de María: ¿me alegro de que María nos conforte a los dos para evangelizar? Es trabajar compartiendo las alegrías y las penas del hermano: ¿cómo las compartimos como miembros que somos del mismo Cuerpo que es la Iglesia?

El Manual desciende, en ocasiones, a detalles que están condicionados por el momento en el que se vivieron. Detalles que están al servicio de aquello que es fundamental y esencial. Hay que recoger el fondo del estilo legionario y aprender a revivirlo en las nuevas condiciones. Un ejemplo sencillo: en la visita domiciliaria lo importante es fomentar aquella amabilidad y cercanía para poder entrar en un hogar humano que se quiere llenar de la presencia de Cristo. El Manual nos invita a tener esta humildad, sencillez y amabilidad. Y a ser capaces de adaptar nuestra forma de visitar a las circunstancias actuales: saber ser pacientes, tener una capacidad de ir dando pasos graduales y poco a poco, a no quemar etapas; saber ganar el afecto para que se abra la inteligencia y la voluntad de los que visitamos; a no sermonear para dejar un testimonio de vida que atraiga. ¿Aprendo a cultivar estas actitudes desde la espiritualidad y la sabiduría que brota de las acciones legionarias?

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

Mari Carmen Belmonte de la Curia de Ntra. Sra. de las Angustias de Granada. Participó en la fundación de la curia.
Inés Romero y Amparo Tallón del praesidium Ntra. Sra. de Gracia (Granada)
Carmen Bravo Bajo del Praesidium Ntra. Sra. del Rosario (Madrid)

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

Noticias del Comitium de Toledo



El pasado día 1 de enero, organizado por la Delegación de Apostolado Seglar de la Diócesis, tuvo lugar un acto de homenaje a todas las personas que han sido presidentes de los movimientos y asociaciones de laicos. Por parte de la Legión de María de Toledo, desde su fundación en 1955 fueron presidentes los siguientes hermanos: Antonio Gómez Talavera (primer presidente), Rosario Díaz Verdúgues, Sagrario Fernández, María Peinado Recas, Luisa García Trenado, Mariano Vidal Bargueño, Antonio Vázquez González y María Teresa Jiménez Palomino.

El acto tuvo una primera parte en la que se ofrecieron una serie de testimonios, celebrándose a continuación la Misa por la

Paz. Al final de la Eucaristía D. Braulio Rodríguez Plaza, Arzobispo de Toledo, entregó a cada responsable un libro sobre los mártires seculares de la persecución religiosa en la Archidiócesis de Toledo y un rosario bendecido por el Santo Padre.

El pasado 21 de enero en el Convento de Jesús y María (Dominicas) de Toledo se celebró una misa aniversario por Alfonso Lambe



AVISOS

PPC a San Roque (Cádiz): del 30 de marzo al 9 de abril, para más información llamar a la hna. Concha Ferraz (91-5192199)

PEREGRINACION DIOCESANA A ROMA: con motivo de la Canonización de los Papas **Juan Pablo II y Juan XXIII** del 25 al 29 de abril. Organiza la Delegación de Actos Públicos del Arzobispado de Madrid. Teléfono: 91-559 70 87